

(1) パブリックコメント

■募集期間

令和3年12月20日(月)から令和4年1月19日(水)まで

■募集結果

3名の方から11件のご意見をいただきました。

■意見の概要と市の考え方

提出していただいた意見の概要とこれに対する市の考え方は以下のとおりです。

No.	意見の概要	意見に対する市の考え方
1	環境、経済、社会を三層構造で示した木の図は、とてもわかりやすいです。SDGs のウエディングケーキモデルのように、明石市としてまず「環境という土台を整えていく」という方針をよく理解できます。	本市の SDGsの達成に向けた取り組みの具体化を担う重要な施策のひとつである明石市一般廃棄物処理基本計画に基づき、循環型社会の実現を目指して計画を推進してまいります。
2	環境、経済、社会を三層構造で示した木の図は、とてもわかりやすく良いと思います。	
3	SDGsと環境、経済、社会の三層構造の図は分かりやすく良いと思いました。	
4	紙ごみの回収の回数を増やし、常設で段ボールや紙を捨てられる場所があると助かります。	資源ごみの回収並びに資源化の取り組みにつきましては、ご意見を参考にしながら施策運営を行ってまいります。また、プラスチックごみにつきましては、使い捨てプラスチックの使用の削減に向けた啓発を行うとともに、再資源化について調査・研究を進めてまいります。
5	紙ごみの回収の回数を増やして欲しい。週に1回にして「紙ごみは紙ごみの日に出すのが当たり前」という感覚になって欲しいです。	
6	紙ゴミの回収頻度を増やしていただきたいです。	
7	資源ごみ、紙ごみについては、公共施設や店舗での回収を進めるなど必要だと思っています。そして、ペットボトルなどのプラスチックゴミを火力発電の燃料にするのではなく、再びペットボトルに再生する、食品トレーやベンチの材料にするなど、有効な形でリサイクルして頂きたいです。	
8	コンポストへの助成金や、コンポストキットの販売をして欲しいです。	
9	家庭用コンポスト支援をお願いしたいです。	
10	紙おむつのリサイクルを企業と共同で進めていただきたいです。	
11	オンライン提出の際は、メールやオンラインフォーム等で、より手間のかからない意見の書き方ができるようにしてほしい。現状の、ワードに記載するという手間によって、意見の提出を躊躇する方がいると思われ、残念に感じる。	ご意見を参考にオンラインの専用フォームなど、意見を提出しやすい環境を整えるよう取り組んでまいります。

(2) 市議会生活文化常任委員会 (2021年12月9日)

P2 図 環境・社会・経済を三層構造で示した木

「環境が全ての根底である」という概念は、現在の市の総合計画（あかしSDGs推進計画）の議論の中にあるものと異なっていると思われる。